

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 85 (1976)  
**Heft:** 6

**Artikel:** La formation des cadres  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-683952>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# La formation des cadres



Il y a vingt-six ans, la Croix-Rouge suisse créait une Ecole supérieure d'enseignement infirmier appelée alors «Ecole de perfectionnement pour infirmières de la Croix-Rouge».

Voici, en bref, son histoire:

**12 juin 1949:** sur proposition du Docteur Hans Martz, le Comité central de la Croix-Rouge suisse décide de créer une école de cadres infirmiers dont la première directrice fut Mlle Monika Wüest, alors présidente de l'ASID. Raison de cette décision: «pour promouvoir la profession d'infirmière – une préoccupation majeure de l'époque – il est très important d'intensifier et d'améliorer la formation des infirmières, soit de renforcer la formation du

personnel d'encadrement appelé à travailler dans les écoles d'infirmières et les hôpitaux».

**23 octobre 1950:** début du premier cours pour infirmières-chefs et monitrices suivi par seize participantes.

**1956:** ouverture, à Lausanne, de la branche romande de l'Ecole. Les cours pour infirmières-chefs, monitrices et infirmières-chefs d'étages sont ouverts à des infirmières diplômées en soins généraux, en soins en psychiatrie et en hygiène maternelle et pédiatrie.

**1958:** l'Ecole admet également des candidats masculins.

**17 mars 1971:** un nouveau statut entre en vigueur. Désormais, l'Ecole est directe-

ment subordonnée aux organes centraux de la CRS et change de nom.

Trois programmes de formation sont offerts: des cours d'une année pour infirmières- et infirmiers-chefs et enseignants et un cours de deux mois pour infirmières- et infirmiers-chefs d'unités de soins. Ces cours sont en partie complétés par des sessions d'une à deux semaines consacrées à l'étude de thèmes spéciaux.

De 1950 à fin juin 1976, L'Ecole supérieure d'enseignement infirmier de Zurich et Lausanne a formé 457 infirmières- et infirmiers-enseignants, 329 infirmières- et infirmiers-chefs et 1489 infirmières- et infirmiers-chefs d'unités de soins.